



RED GLOBAL MARISTAS DE ESCUELAS

II EDICIÓN DE LA CHAMPAGNAT GLOBAL WEEK Y EL JUBILEO DEL MUNDO EDUCATIVO

La Champagnat Global Week realizó su III Edición, bajo el lema: Peregrinos de Esperanza, en concordancia con el Jubileo del Mundo Educativo, organizado por el Dicasterio para la Cultura y la Educación del Vaticano, que se llevó a cabo del 27 de octubre al 2 de noviembre.

Las actividades de la semana iniciaron el 27 de octubre con el Webinar Peregrinos de la esperanza en la educación católica del siglo XXI, con la Hna. Montserrat del Pozo, que invitó a los participantes a reflexionar sobre el papel transformador de la escuela y del ser humano en la sociedad actual ([leer más](#)).

El 29 de octubre, más de 30 maristas que llegaron de diferentes países para participar en el Jubileo del Mundo Educativo, se reunieron en la Casa General. Fue un momento de reflexión, diálogo y oración. Pudieron conocer la Administración general y asumir el compromiso de seguir sembrando esperanza a través



de la educación, recordando que la propuesta educativa marista es un camino de transformación ([leer más](#)).

Audiencia del Papa con los estudiantes

El 30 de octubre, el equipo de Champagnat Global asistió a la audiencia del Papa León XIV con los estudiantes en la Aula Paulo VI. El Papa León XIV animó a los jóvenes a ser constructores de >>>

administración general

■ El H. Peter Carroll, Superior General, llegó el lunes a la Casa General. Los hermanos y colaboradores de la Administración General le dieron la bienvenida el martes en un encuentro fraternal, donde le desearon éxitos en su servicio como líder del Instituto.

■ El martes, Andrea Rossi y Rita Pala, en representación de la FMSI, se reunieron con las hermanas Denise McMahon y Catherine Jones, Hermanas Misioneras Maristas, para explorar cómo apoyar la adopción de un enfoque basado en los derechos del niño en la planificación a largo plazo, el liderazgo y la toma de decisiones.

■ Desde el martes hasta el 14 de noviembre, los hermanos

Nnodo Onwutalu y Diego Zawadzky, directores del Secretariado de Solidaridad-CMI, se encuentran en Ginebra para participar en el programa de formación sobre Mecanismos de participación de la sociedad civil en la ONU y también en sesiones del Examen Periódico Universal (EPU).

■ El miércoles, el nuevo Gobierno general realizó en línea su primera reunión ordinaria.

■ El Programa Amanecer concluyó su itinerario formativo con un encuentro con el H. Peter, el miércoles. El grupo, que contó con 17 participantes de lengua portuguesa y española, comenzó el 10 de septiembre, guiado por los Hermanos Antonio Giménez y Joarés Pinheiro.

paz y portadores de verdad. "De hecho, ustedes no son sólo destinatarios de la educación, sino sus protagonistas. Por eso, hoy les pido que se alíen para abrir una nueva etapa educativa, en la que todos —jóvenes y adultos— nos convertamos en testigos creíbles de la verdad y la paz. Por eso les digo: están llamados a ser truth-speakers y peace-makers, portavoces de la verdad y constructores de paz". Durante su discurso, el Papa León XIV presentó tres grandes retos que nos comprometen en nuestro Pacto Educativo Global:

1. Educación de la vida interior: "Sin silencio, sin escucha, sin oración, incluso las estrellas se apagan.

Podemos saber mucho del mundo e ignorar nuestro corazón... Esto es lo que significa educar para la vida interior: escuchar nuestra inquietud, no huir de ella ni atiborrarla con lo que no sacia. Nuestro deseo de infinito es la brújula que nos dice: "No te conformes, estás hecho para algo más grande", "no te conformes con ir tirando, ¡vive!".

2. Educación digital: "Ustedes viven en ella, y eso no es malo, hay enormes oportunidades de estudio y comunicación.

¡Pero no dejen que sea el algoritmo el que escriba su historia! Sean ustedes los autores: utilicen la tecnología con sabiduría, pero no dejen que la tecnología los utilice a ustedes... Por eso les digo: edúquense para humanizar lo digital, construyéndolo como un espacio de fraternidad y creatividad".

3. La educación para la paz: "Ven claramente cómo nuestro futuro se ve amenazado por la guerra y el odio que dividen a los pueblos. ¿Se puede cambiar este futuro? ¡Por supuesto! ¿Cómo? Con una educación para la paz desarmada y desarmante. De hecho, no basta con silenciar las armas, es necesario desarmar los corazones, renunciando a toda violencia y vulgaridad. De este modo, una educación desarmante y desarmada crea igualdad y crecimiento para todos".

Aldea Global, congreso y oración

Los días 30 y 31 de octubre, el salón Pío X, cerca del Vaticano, acogió la presentación de la "Aldea Global", un espacio dedicado a mostrar proyectos destacados en el ámbito de la educación católica, en el marco del Jubileo del Mundo Educativo. El espacio expositivo acogió a representantes de instituciones académicas, congregaciones religiosas y organizaciones comprometidas con la formación integral inspirada en los valores cristianos. Francisco Javier Llamas, secretario ejecutivo de la Red, tuvo la oportunidad de compartir el percursor de



la Red Marista de Escuelas y presentar modelo Champagnat Global como una posible inspiración para otras congregaciones que buscan desarrollar procesos colaborativos en sus propias instituciones. También FTD educación estuvo presente con su propio stand en este espacio expositivo, participó en el Jubileo del Mundo de la Educación, en colaboración con la Red Marista Brasil y la Asociación Nacional de Educación Católica (ANEC) de Brasil.

El 30 de octubre también destacaron también otros dos eventos importantes, organizados por el Vaticano, con la participación de los maristas presentes en Roma para el Jubileo:

- Congreso Internacional: "Constelaciones Educativas – Un Pacto con el futuro" que tuvo lugar en el auditorio de la Conciliazione de 9:00 a 18:00 horas, en el que se reflexionó sobre desafíos de la educación, desde el derecho universal a una educación de calidad hasta las nuevas fronteras culturales y tecnológicas. El H. Pepe Sánchez, Director del Secretariado de Educación y Evangelización, participó en el congreso, así como representantes de la PUC de Rio Grande do Sul.
- La Escuela del corazón: durante todo el día, diferentes instituciones animaron momentos de oración en la Iglesia de San Lorenzo in Piscibus. A los maristas tocó el momento de 12:00 a 12:45.

Encuentros con el Papa León XIV

El 31 de octubre, el Papa León XIV se encontró con miles de educadores de todo el mundo, que se reunieron en la Plaza San Pedro de Roma. En su discurso, el papa recordó su experiencia como docente inspirándose en la doctrina de San Agustín, a partir de la cual ha propuesto cuatro pilares fundamentales para la educación cristiana inspirados:

- Interioridad: La verdadera enseñanza no depende solo de recursos externos, sino del encuentro profundo entre

personas. El Maestro verdadero está dentro, y tanto alumnos como docentes deben cultivar su mundo interior.

- **Unidad:** En Cristo se encuentra la verdadera unidad. La educación debe ser un camino compartido, donde el saber se transmite como un acto de amor. Se menciona el Pacto Educativo Global como una iniciativa para fortalecer esta dimensión comunitaria.
- **Amor:** Enseñar requiere amor, no solo conocimiento. El amor al prójimo debe guiar la acción educativa, promoviendo el diálogo, la inclusión y el compromiso con los más vulnerables. La enseñanza sin amor pierde su sentido y su impacto social.
- **Alegria:** La educación debe despertar sonrisas y esperanza. Frente a la fragilidad interior creciente y los riesgos del aislamiento tecnológico, los educadores tienen la misión de encender la llama humana del aprendizaje, que une las almas.

El papa invitó a los educadores a hacer de estos valores los puntos cardinales de su misión, recordando que cada gesto hacia los más pequeños es un gesto hacia Cristo. [Video](#)
La solemnidad de todos los Santos, el primero de noviembre, fue un momento especial del jubileo y de la Champagnat Global. El equipo de Champagnat Global de la sede de Madrid, formado por Francisco Javier Llamas, Cristina Plaza y Luis Pérez, se unió a los directores del Secretariado de Educación y Evangelización, los Hermanos Pepe Sánchez y Niño Pizarro, y otros hermanos de la Administración general junto con otros educadores y alumnos maristas que participaron en el Jubileo para asistir a la Misa con el [Papa León XIV](#), en la Plaza de San Pedro. En esta ocasión el Papa inscribió a san John Henry Newman entre los doctores de la Iglesia y, al mismo tiempo, lo nombró compatrono, junto con santo Tomás de Aquino, de



todas las personas que forman parte del proceso educativo... El Papa, durante la homilía, dejó esta llamada a los educadores y a las instituciones educativas: "brillen hoy como haces de luz en el mundo". Recordó también el sentido del jubileo, y dijo: "es una peregrinación en la esperanza y todos ustedes, en el gran campo de la educación, saben bien cuánto la esperanza sea una semilla indispensable. Cuando pienso en las escuelas y en las universidades, las considero como laboratorios de profecía, en donde la esperanza se vive, se manifiesta y se propone continuamente." A los protagonistas del mundo educativo, el Papa León XIV les recordó que "es tarea de la educación ofrecer esta Luz amable a aquellos que, de otro modo, podrían quedarse prisioneros de las sombras particularmente insidiosas del pesimismo y el miedo. Por eso me gustaría decirles: desarmemos las falsas razones de la resignación y la impotencia, y difundamos en el mundo contemporáneo las grandes razones de la esperanza. Contemplemos y señalemos esas constelaciones que transmiten luz y orientación en nuestro presente oscurecido por tantas injusticias e incertidumbres. Por eso los animo a hacer de las escuelas, las universidades y toda realidad educativa, incluso informal y callejera, los umbrales de una civilización del diálogo y la paz".

[Todos los detalles de la III edición de la Champagnat Global Week están disponibles en este enlace.](#)

Red Global Marista de Escuelas

El objetivo de la Red Champagnat Global, que incluye 600 Escuelas Maristas a lo largo de los 5 continentes, es fortalecer la educación Marista y los valores que la inspiran: presencia, sencillez, espíritu de familia, amor al trabajo y seguir el modelo de María, a través de la implicación colaborativa de toda la comunidad escolar internacional Marista. La Champagnat Global Week es un momento importante de su vida, que consiste en conectar e impulsar a la comunidad escolar Marista a caminar juntos como Familia Global.



ARCO NORTE

ENCUENTRO DE COORDINADORES PROVINCIALES DE VOLUNTARIADO

Los Coordinadores Provinciales de Voluntariado (CPLs) de la Región Arco Norte se reunieron en Guatemala, del 20 al 24 de octubre. Participaron el H. Carlos Monroy y Libby Cisneros (América Central); Eduardo Obando Arteaga (Norandina); Julián Parra Pech y Ma. del Socorro Álvarez Noriega (México Central); Margarita Espinoza Torres (Norandina); Miguel Ángel López Bernabé (México Occidental) y Tomás O'Riordan (USA). El H. Diego Zawadzky, director del Secretariado de Solidaridad-Cmi representó la Administración general.

Durante el encuentro se recibieron los primeros ecos del Capítulo General celebrado en Filipinas, reflexionando sobre las llamadas que este hace como servidores en la misión marista. Asimis-

>>



Visita à Puerta Esperanza

En medio del bullicio de la plaza de La Terminal, donde la vida se abre paso entre pasadizos estrechos, aromas intensos y voces que ofrecen productos de segunda mano, se encuentra un lugar que representa un verdadero faro de luz para cientos de niños, niñas y jóvenes: Puerta de Esperanza. Allí, la esperanza no es solo un nombre, sino una realidad que transforma vidas.

Puerta Esperanza es un espacio que honra su nombre al brindar oportunidades reales a niños, niñas y jóvenes en situación de vulnerabilidad, provenientes de la plaza de mercado de La Terminal en pleno corazón de la ciudad de Guatemala. FUNDAMAR, la fundación Marista de la Provincia de América Central, colabora con este proyecto. ([Lea aquí el testimonio de Eduardo Obando A., CPV da Província Norandina](#))



mundo marista

ESPAÑA: LAS XII JORNADAS DE COMUNICACIÓN Y MARKETING EDUCATIVO DE IBÉRICA



FILIPINAS: PEREGRINACIÓN JUBILAR MARISTA DE EAST ASIA AL SECTOR DE CHINA



PARAGUAY: RETIRO DE ANIMADORES Y TIMONELES



MÉXICO: UNIVERSIDAD MARISTA DE GUADALAJARA



SUDÁFRICA: MARIST MERCY CARE – FORMACIÓN EN HABILIDADES DIGITALES ESENCIALES



GHANA: ENCUENTRO DEL CONSEJO PROVINCIAL DE WEST AFRICA EN ACCRA

Una semana de solidaridad y esperanza

“Esta experiencia profundizó mi comprensión de la solidaridad, no como una idea abstracta, sino como una expresión viva y palpitante de fe y servicio. Incluso en las pocas horas que pasamos en The Gateway of Hope, me conmovió profundamente el valor y la determinación de los niños y la dedicación de quienes los apoyan. La experiencia nos recordó que incluso los pequeños actos de atención y solidaridad, como los que aportan las experiencias de voluntariado, pueden tener un impacto duradero” ([Lea aquí el testimonio de Thomas O’Riordan](#)).

mo, se revisaron las 5 prioridades de la Red Internacional de Coordinadores de Voluntariado, acordadas en la II Asamblea (Hermitage, 2023), que inspiran el plan estratégico regional:

1. Consolidar la Red a través de la colaboración y sistematización.
2. Promover y dar visibilidad al voluntariado marista.
3. Fortalecer la formación de voluntarios y comunidades de recepción.
4. Garantizar espacios preparados para acoger a los voluntarios.
5. Explorar nuevas fuentes de financiamiento para los proyectos.

El encuentro fue una semana de comunión, escucha y compromiso por seguir tejiendo redes de solidaridad en el espíritu de Champagnat.



CHILE

PROMESA DE FIDELIDAD AL CARISMA MARISTA



En un ambiente de profunda fraternidad y espíritu de familia, el sábado 25 de octubre, diecisiete laicos y laicas del Sector Chile de la Provincia Santa María de los Andes realizaron su Promesa de Fidelidad al Carisma Marista, reafirmando así su compromiso de vivir y hacer presente el legado de san Marcelino Champagnat en medio del mundo.

La ceremonia eucarística, presidida por el padre Gabriel Hormazábal, fue acompañada por el H. Álvaro Sepúlveda, Viceprovincial. La comunidad marista se reunió para ser testigo de este gesto público de entrega y pertenencia, que representa un paso significativo dentro del itinerario vocacional laical animado por la Provincia.

Durante la celebración, Patricia Blamey Cortés realizó por primera vez su promesa, recibiendo una cruz diseñada especialmente para este signo, símbolo del seguimiento de Cristo al estilo de María. Posteriormente, dieciséis laicos y laicas renovaron su compromiso por tres años, entre ellos: Liliana Aguilar, Raúl Amaya, Rossana Avendaño, Marina Carvajal, Daniela Contreras, Claudia Díaz, Jorge Hernández, Isabel Lagos, Lourdes Marcket, Ramón Núñez, José Retamal, Oriela Rosas, Claudia Silva, Amelia Trejo y Marlena Vargas.

En sus palabras, el H. Álvaro, en representación del Provincial hermano Pablo González, destacó que “este gesto es una expresión madura y libre de quienes desean seguir construyendo la Iglesia desde su vocación laical marista, siendo testigos del amor de Dios en la vida cotidiana, al estilo de María”.

La ceremonia incluyó momentos de profunda significación, como la firma del libro de registro, la entrega de las cruces y la iluminación de las velas tomadas del cirio pascual, signo de la luz de Cristo que guía el camino de quienes se comprometen. Cada participante expresó públicamente su deseo de acoger el llamado del carisma marista y vivirlo en fraternidad, sencillez y compromiso con la misión.

Al finalizar, los nuevos vinculados se consagraron a la Buena Madre cantando La Salve, confiando su vocación y camino a la ternura maternal de María.

La celebración concluyó con un profundo sentimiento de gratitud y envío, reflejo de una Familia Marista viva, comprometida y esperanzada en seguir haciendo realidad el sueño de Marcelino: “dar a conocer a Jesucristo y hacerlo amar”.

CANADÁ

En octubre, un grupo de 16 jóvenes y sus acompañantes comenzaron una formación de preparación para peregrinar a los lugares maristas en el verano del próximo año. El grupo se reunirá nuevamente en enero para continuar con la preparación..

MEDITERRÁNEA

Ochenta y cinco acompañantes y educadores de obras educativas y sociales de la provincia Marista, incluida la Fundación Marcelino Champagnat, se reunieron el 29 y 30 de octubre para renovar el compromiso, actualizarse e iniciar una nueva etapa de acompañamiento.

NORANDINA

La Familia Marista en Colombia, bajo el lema "Maristas de Champagnat: Sembradores de Esperanza", el pasado 2 de noviembre, se reunió en el Santuario del Señor de los Milagros en Buga para una peregrinación que fue un momento de renovación espiritual, oración y encuentro con Dios.

BRASIL

Hermanos de las tres provincias del país participaron, del 30 de octubre al 2 de noviembre, en el VII Seminario Nacional de Hermanos Religiosos, promovido por la Conferencia de Religiosos de Brasil. El encuentro, celebrado en São Leopoldo, tuvo como objetivo fomentar la comunión fraterna, la profundización vocacional y la reflexión sobre la presencia y la misión del Hermano en la Iglesia y en la sociedad contemporánea.

NIGERIA

PROGRAMA DE FORMACIÓN REÚNE A HERMANOS CON 6 AÑOS DE PROFESIÓN



La provincia de Nigeria ha puesto en marcha un programa específico de formación continua para diferentes grupos de edad, basado en el principio de que "el potencial sin autoconciencia y disciplina puede ser una receta para la autodestrucción". La propuesta pone en práctica la llamada del Instituto a "Aumentar la Fraternidad", tal como lo expresó hace un tiempo el ex Superior general, el H. Emili Turú. La iniciativa ha sido planteada por la Comisión Hermanos de Hoy de la Provincia, coordinada por el H. Anthony Okoye.

El primer encuentro, de cinco días, se realizó en el Centro de Formación Marista de Orlu, del 26 al 31 de octubre, y estuvo destinado a los Hermanos que habían hecho su profesión perpetua en los últimos 6 años.

El tema fue "Renovación holística de la vida marista – Identidad, Fraternidad, Misión y Bienestar". El programa contó con la participación de varios exponentes: el H. Lindley Sionosa (Renovando nuestra identidad marista), el H. Christian Mbam (Revitalizando la fraternidad), el H. Ifeanyi Mbaegbu (Revitalizando nuestra misión), el H. Fortune Chakasara (Promoviendo una cultura de protección) y el H. Anthony Okoye (Despertar psicoespiritual y conexión). El moderador fue el H. Eugene Ezugwu.

Las sesiones principales abordaron la renovación de la identidad marista, la revitalización de la fraternidad, la revitalización de la misión, la promoción de la protección y el despertar psicoespiritual.

La división por rangos específicos de edad garantizó una convivencia fraterna más profunda, sólida y sincera. La Comisión espera que este espíritu de renovación inspire a los Hermanos a regresar a sus comunidades y apostolados, para construir una «nueva ermita» que sea un signo de esperanza para los jóvenes, en consonancia con la visión del nuevo Gobierno General.

FMSI

FMSI Y SECRETARIADO DE SOLIDARIDAD-CMI ESCUCHAN LAS VOCES DE NIÑOS Y JÓVENES

Noviembre es un mes significativo para la Protección infantil, que culmina con el Día Mundial de la Infancia el 20 de noviembre, una celebración mundial que destaca la importancia de proteger y promover los derechos de todos los niños. A lo largo de los años, la FMSI, fundación de la Administración General, ha conmemorado este día con iniciativas diversas y significativas. En 2025, el evento se repetirá con una participación aún mayor (véanse los detalles aquí <https://fmsi.ngo/es/dia-mundial-de-la-infancia-20-de-noviembre-de-2025/>).

En los últimos años, la promoción y la defensa de los derechos de los niños ha sido una prioridad de la misión del Instituto Marista, que trabaja para garantizar que todos sus ministerios, de todo el mundo, respeten y promuevan los derechos de los niños.

Escuchando 1.223 vozess jóvenes de 12 países a través del proceso del EPU

Este año, FMSI y la Secretariado Marista de Solidaridad – CMI presentaron doce informes en el marco del Examen Periódico Universal (EPU) correspondientes a Liberia, Malaui, Honduras, Estados Unidos, Líbano, Ruanda, Australia, Mozambique, Bélgica, Islas Salomón, Singapur y Paraguay. Todos ellos fueron redactados

junto con niños, niñas y jóvenes. Para elaborar estos informes, FMSI y el secretariado escucharon e involucraron las voces de 1.223 niños y jóvenes, de África, Oceanía, América y Asia. Esta sencilla decisión lo cambió todo: las preguntas que hicimos, las historias que escuchamos y las recomendaciones que formulamos.

Niños y jóvenes en primera línea

Desde las aulas y actividades comunitarias hasta grupos extraescolares y charlas individuales, creamos espacios seguros donde las niñas y los niños podían expresarse con sus propias palabras. Nos contaron qué es lo que los mantiene a salvo, qué es lo que los obstaculiza y qué les da esperanza. Hablaron de los largos trayectos en autobús y de las tasas escolares que hacen que la educación sea más difícil de lo que debería ser. Describieron el acoso escolar, tanto en el patio como en Internet. Hablaron sobre la documentación y el estrés de los



exámenes, sobre la necesidad de comidas nutritivas, espacios de juego seguros y maestros que tengan tiempo para escucharnos. Expresaron su preocupación por el clima y el futuro. Pero también hablaron sobre la amistad, el valor y de las pequeñas victorias que les ayudan a seguir adelante.

Lo que diferencia a estos 12 reportajes es cómo se elaboraron

En primer lugar, se invitó a los niños a hablar libremente sobre los problemas que enfrentan y lo que desean cambiar en su país. A continuación, se elaboró un informe en torno a las prioridades que ellos mismos señalaron, agrupando los temas con sus propias palabras, usando sus ejemplos y convirtiéndolos en recomendaciones claras. Se trata de una conversación que redefine el resultado.

Los menores no necesitan un asiento más grande en la mesa; necesitan tener voz y voto en lo que ataño.

¿Qué es lo que escucharon FMSI y el Secretariado de Solidaridad-Cmi?

- La escuela debe ser accesible. Las cuotas, los uniformes, el transporte y la distancia son barreras reales.
- La seguridad es más que una puerta cerrada. Es protección contra la violencia, el acoso, la explotación y los riesgos en línea —y adultos de confianza que actúan cuando algo está mal.
- La salud y el bienestar importan. El apoyo a la salud mental, las aulas inclusivas y los servicios dignos para niños con discapacidades marcan la diferencia día a día.
- Los documentos son poder. Sin la documentación adecuada, los niños quedan fuera —no pueden matricularse en la escuela, acceder a servicios ni sentirse plenamente reconocidos.
- El medio ambiente forma parte de la infancia. Las inundaciones, el calor, la contaminación y la degradación del suelo no son ideas abstractas: determinan si un niño puede aprender, jugar o mantenerse sano.

Cuando los niños son escuchados, las políticas se acercan más a la realidad cotidiana. Las recomendaciones se vuelven más prácticas, más humanas y difíciles de ignorar. El EPU es un proceso formal de las Naciones Unidas, pero detrás de cada párrafo hay un menor que camina más de lo que debería para llegar a la escuela, o un adolescente que se pregunta si su opinión cuenta. Estos 12 informes transforman esa realidad vivida en peticiones concretas — para que los gobiernos y las instituciones puedan actuar.

A los numerosos estudiantes, docentes, padres y comunidades maristas que nos dieron espacio para escuchar: gracias. Nos recordaron que la participación no es un favor que concedemos, sino un derecho que defendemos. Su tiempo, su confianza y su honestidad fortalecieron cada página que presentamos.

Sé parte del próximo capítulo

Si eres un docente, líder comunitario o socio que desea incorporar las voces de

Examen Periódico Universal

En el centro del sistema de seguimiento de la ONU existen tres tipos de mecanismos de control con respecto a las violaciones de los derechos humanos. Uno de ellos es el Examen Periódico Universal (EPU), instituido en 2006. El EPU es un proceso único que supone, cada cuatro años, una revisión de los índices de respeto de los derechos humanos en los Estados miembros de la ONU. Se trata de un proceso llevado a cabo por el propio país, bajo los auspicios del Consejo de derechos humanos, que proporciona a cada Estado la oportunidad de especificar las acciones que está emprendiendo para reforzar el respeto de los derechos humanos en sus territorios, y para cumplir con las obligaciones relacionadas con esos derechos.

[Mapa de presentaciones del EPU](#)

los niños al trabajo de derechos humanos, FMSI y el secretariado estarán encantados de colaborar contigo.

Juntos podemos asegurar que las salas donde se toman decisiones sean lugares donde los niños sean escuchados.

FMSI y el Secretariado Marista de Solidaridad – CMI siguen comprometidos con una labor de defensa que comienza por la escucha.



Día Mundial de la Infancia – 20 de noviembre

- Establecido por las Naciones Unidas en 1954, este día conmemora dos hitos importantes:
 - 1959: Adopción de la Declaración de los Derechos del Niño
 - 1989: Adopción de la Convención sobre los Derechos del Niño, el tratado de derechos humanos más ratificado de la historia.
- Es una fecha emblemática dedicada a promover el bienestar, los derechos y la participación de los niños en todo el mundo.

Convención sobre los Derechos del Niño

Reconoce a los niños como individuos con derechos, entre los que se incluyen:

- Derecho a la supervivencia y el desarrollo
- Derecho a la protección contra el abuso y la explotación
- Derecho a la educación, la salud y la participación.

Voces del XXIII Capítulo general

Participar en el Capítulo fue una experiencia profundamente espiritual y comunitaria. Al estar reunido con los hermanos y laicos de diferentes partes del mundo, sentí el latido de nuestra familia marista, de diversas culturas, pero unida en el mismo Espíritu de Champagnat. Los momentos que más me conmovieron, fueron las sesiones de discernimiento colectivo, donde el silencio, la oración y el diálogo tejián un sentido de misión compartida. Vi cómo el Espíritu Santo sigue guiando a nuestro Instituto hacia la renovación y una comunión más profunda. El Capítulo me recordó que nuestra misión no es solamente un esfuerzo institucional, sino una expresión viva de fe, esperanza y fraternidad. Al dejar Tagaytay, me sentí con el ánimo renovado, y con la alegría de vivir y compartir el carisma marista, a través de las cinco Llamadas del Capítulo, en mis encuentros diarios, confiado en que la gracia de Dios sostiene nuestro camino juntos.

H. Gregory Ekene Osuji - Nigeria



Hogar para todos
río de Vida

marista 2025

23º capítulo general
l'Hermitage 200 años

Formar parte del Capítulo como parte del personal de logística fue una experiencia llena de humildad y gracia. Aunque mi trabajo a menudo transcurría en un segundo plano, me sentí profundamente conectado con la vitalidad del Capítulo. Cada día revelaba algo sagrado: la risa que alegraba nuestras comidas compartidas, la sinceridad que llenaba cada conversación, el silencio que profundizaba nuestros momentos de oración y el fuerte sentido de pertenencia que unía a los maristas de todo el mundo. En estos encuentros, fui testigo de cómo nuestra fe y misión compartidas trascienden fronteras, idiomas y culturas.

Fue como si el Espíritu Santo tejiera un hermoso tapiz de comunión a partir de nuestras diferencias. Comprendí que ser marista no significa ser visto ni reconocido, sino estar presente en un espíritu de amor y sencillez.

Gelyn Niñofranco - East Asia, Filipinas

Una vivencia que para mi fue fundamental en la escucha de las llamadas del Espíritu a los capitulares y hacia el Instituto, fueron las experiencias tenidas en la etapa de "Abriendo Ventanas", en particular la experiencia de contacto con la realidad y la escucha de iniciativas de grupos de jóvenes que están marcando una diferencia en diferentes espacios, desde la presencia en las calles, denunciando la corrupción, sensibilizando sobre la urgencia del cambio de estilos de vida hacia la sustentabilidad, generando procesos de pastoral juvenil conscientes y transformadores, apoyando procesos de educación que atiendan las realidades de pueblos originarios así como de los marginados sociales, etc. En ocasiones los adultos expresamos que los jóvenes ya no quieren comprometerse, me parece que tenemos que abrir nuestros ojos y oídos a las nuevas formas en que el compromiso de los jóvenes se expresa más allá de nuestras estructuras y expectativas.

H. Juan Carlos Robles Gil Torres – México Central

BRASIL SUL-AMAZÔNIA

ENCUENTRO DE JÓVENES MARISTAS REÚNE A MÁS DE MIL PERSONAS EN URUGUAIANA



Más de mil jóvenes maristas de diversas ciudades de Rio Grande do Sul, provincia Brasil Sul-Amazônia, se reunieron el 25 de octubre en Uruguaiana para participar en la edición de 2025 del Encuentro de Jóvenes Maristas, que tuvo lugar en el Colegio Marista Sant'Ana.

En total, 26 unidades maristas estuvieron presentes en el evento: Colegios, Escuelas, Centros Sociales y la PUCRS. El encuentro, que se celebra desde hace más de 10 años, fue organizado por la Comisión Provincial de la Juventud y la Red de Escuelas Maristas de Brasil. El programa incluyó un recorrido por la ciudad, misa, talleres, momentos de celebración y convivencia. En su mensaje a los participantes, el H. Deivis Fischer, provincial, y recientemente elegido consejero general del Instituto, invitó a los jóvenes a adoptar una actitud de escucha: "Que, ante todo, escuchemos nuestra voz interior, la voz de nuestro corazón; nos escuchémonos unos a otros y, así, compartamos las voces que conforman una gran voz en el mundo. Y que el eco de estas voces contribuya a construir un mundo mejor, a construir la civilización del amor, a construir el Reino de Dios, anunciado y vivido por Jesucristo".

Además del Provincial, Luciano Centenaro, director de la Regional de Porto Alegre de la Red Marista de Brasil, dio la bienvenida a todos y agradeció a los distintos equipos que organizaron el encuentro. La mañana incluyó también un paseo por la ciudad hacia la Catedral de Sant'Ana, donde se celebró la misa. Por la tarde, los jóvenes participaron en diferentes talleres, y

eligieron entre 32 opciones. Entre los temas tratados estaban la espiritualidad, las vocaciones, la sostenibilidad y otros. Al finalizar el encuentro, los participantes recibieron las tres violetas, símbolos de sencillez, humildad y modestia, en un momento muy emotivo.

En su discurso, la directora del Colegio Sant'Ana, Marisa Crivelaro da Silva, dijo: "¡Uruguaiana y el colegio se llenan de orgullo al dárles la bienvenida! ¡Ustedes no son solo el futuro! Son el presente vibrante. Por eso hoy celebramos el poder de caminar juntos".

Por su parte, el H. Luciano Taminski, responsable del Equipo Provincial de Pastoral Juvenil Marista y coordinador de Animación Vocacional de la Provincia, también se dirigió a los jóvenes: "Recuerden: la esperanza no es un sentimiento pasivo. Es valiente. Es inquieta. Mueve los pies, abre caminos y construye puentes. Y nuestra voz —la que tantas veces han intentado silenciar— tiene fuerza. Tiene belleza. Tiene poder. Por lo tanto, ¡alza tu voz, joven! Camina con los demás. ¡No tengas miedo! Este es tu lugar. Tu historia también forma parte de la gran historia del carisma marista".

El Encuentro de Jóvenes Maristas, como es habitual, finalizó con el anuncio de la sede del próximo encuentro, en 2026, que se celebrará en Cesmar – Colégio Marista Ir. Jaime Biazus y Centro Social Marista de Porto Alegre. Al finalizar, la banda pagode del Centro Social Marista Ir. Antônio Bortolini entretuvo al público.

Más detalles en el sitio web de la provincia.

PATRIMONIO ESPIRITUAL MARISTA

COMIENZA LA PLANIFICACIÓN DEL II SIMPOSIO MARISTA

Tras el enorme éxito del primer Simposio Marista, realizado en diciembre de 2023 en la Casa General, ya está en marcha la planificación del próximo Simposio, que se celebrará en Curitiba, Brasil, en mayo de 2027, organizado por la Comisión Internacional del Patrimonio Espiritual Marista, en colaboración con la Pontificia Universidad Católica de Paraná (PUCPR).

El Comité de Planificación celebró su primera reunión presencial en Curitiba, del 27 al 29 de octubre. Esto permitió a los miembros del Comité inspeccionar las impresionantes instalaciones que ofrece la Universidad, así como el Memorial Marista y el Centro Marista Champagnat, y debatir todos los aspectos del evento.

El presidente del comité, el H. Michael Green, informa que el próximo simposio se perfila como una oportunidad emocionante para los maristas de todo el mundo marista. "El primer Simposio atrajo a una amplia gama de maristas —escritores, investigadores, historiadores, educadores, formadores y líderes, así como futuros académicos— a lo que fueron cinco días muy interesantes y fructíferos, y esperamos que el segundo Simposio sea aún mejor", dijo el H. Michael. Y agregó: "Agradecemos enormemente al Rector de la PUCPR, el H. Rogerio Mateucci, por haber aceptado acoger el segundo Simposio Marista, junto con los equipos de Memorial Marista y la Provincia de Brasil Centro-Sur".



El H. Michael dijo que, al igual que la última vez, el Simposio Marista tendrá cinco aspectos simultáneos. "Será una conferencia académica para maristas con interés y experiencia en los campos de la espiritualidad marista, la educación, la historia, el liderazgo y la animación/formación". Reúne a un grupo tan diverso como este, para que puedan conocerse, aprender unos de otros y enriquecer mutuamente la vida y la misión marista. El lanzamiento oficial del Simposio tendrá lugar en febrero del próximo año, e incluirá más información sobre el evento y una convocatoria para la presentación de ponencias de posibles oradores y coordinadores de talleres. Mientras tanto, el H. Michael invita a todos a anotar las fechas en sus calendarios: **II Simposio Marista | 2- 7 de mayo de 2027 | Curitiba, Brasil**

**Instituto de los Hermanos Maristas - Casa General**Piazzale Marcellino Champagnat, 2 - Roma, Italia - comunica@fms.it**Website**<http://www.champagnat.org>**YouTube**<https://www.youtube.com/user/champagnatorg>**Facebook**<https://www.facebook.com/fmschampagnat>**X**https://x.com/fms_champagnat